

Boletín informativo



SEAJAL
Sistema Estatal Anticorrupción de Jalisco

Secretaría
Ejecutiva

Unidad
de Igualdad
de Género

En noviembre contamos con la colaboración especial de:

Perla S. Velasco Ramos

Licenciada en Estudios Políticos y de Gobierno con más de 19 años de experiencia trabajando en Periodismo.

Perla nos comparte algunos obstáculos derivados de la pandemia causada por Covid-19, que se dieron en el periodismo particularmente.

Nos cuenta que la pandemia ha transformado el periodismo. La inmediatez de las noticias, la relevancia de la información de salud y la adaptación a plataformas digitales son cambios notables. Además, la colaboración y el trabajo remoto se han vuelto esenciales para mantenernos conectados y continuar brindando información precisa y oportuna.

El trabajo remoto en el periodismo durante la pandemia ha implicado una transición o una mejora en el uso de plataformas en línea para la colaboración editorial y la realización de entrevistas. La comunicación efectiva se ha vuelto crucial a través de herramientas digitales, y la flexibilidad del trabajo remoto ha permitido a los periodistas adaptarse a las demandas cambiantes de la situación global mientras siguen cumpliendo con su deber de informar.

Profundiza más en los cambios derivados de esta emergencia sanitaria que afectó a todas y todos, puntualiza que afectaron a todos quienes ejercen el periodismo de forma similar en muchos aspectos, como la transición al trabajo remoto y la adaptación a nuevas plataformas digitales. Sin embargo, considera que algunas mujeres pudieron experimentar desafíos adicionales debido a responsabilidades

familiares y roles de cuidado, ya que las dinámicas de género pueden a su vez, causar disparidades en la distribución de estas responsabilidades, pero al final los cambios que vivió cada quien fueron sus circunstancias individuales.

Ahondando en el planteamiento anterior, para algunas mujeres, el trabajo desde casa durante la pandemia podría haber sido más complicado debido a la posible superposición de responsabilidades laborales y familiares. La gestión del tiempo y el equilibrio entre el trabajo y las responsabilidades domésticas pueden haber representado un desafío adicional, aunque ello está marcado por las circunstancias individuales y el apoyo disponible. Es esencial reconocer que la experiencia puede diferir entre mujeres y que el impacto depende de diversos factores, como el tipo de trabajo y el entorno familiar.

Perla señala que un desafío persistente en el periodismo tras la pandemia es la proliferación de información falsa o desinformación. La urgencia de abordar la desinformación es crucial para mantener la integridad y la confianza en las noticias. Es esencial fortalecer la alfabetización mediática, promover la verificación de hechos y fomentar la transparencia en la cobertura periodística. La lucha contra la desinformación se ha convertido en un aspecto elemental para preservar la calidad y la credibilidad del periodismo y los periodistas en la era digital.



Podcast Recomendado:

El periodismo valiente de la mexicana Lydia Cacho

https://www.youtube.com/watch?v=abZKcUd_N7A

- Lydia Cacho, la periodista mexicana que se jugó la vida por haber descubierto una red de explotación sexual de niños en la que estaban involucrados funcionarios públicos. La detuvieron arbitrariamente, la torturaron, la encarcelaron. Las autoridades no le creían. En enero de este año, catorce años después, el Estado mexicano le pidió disculpas. Pero la mayoría de sus agresores sigue en libertad... y haciendo política.



Recomendación del Cácaro:

Ruido/Netflix

- La búsqueda de su hija desaparecida conduce a una madre a una red de apoyo, donde establece vínculos con otras mujeres cuyas vidas han sido destruidas por la violencia.



Sugerencias:

Envía tus sugerencias de contenido para las siguientes ediciones al correo electrónico:

paola.martinez@sesaj.org

Agradecemos las aportaciones de:

@Omar Resendiz, diseñador

